

Suscripción.

En la capital... 4.50 pias. trimestre
 id. fuera de la capital... 5 id. id.
 Ultramar en oro... 18 id. semestre
 id. un año en oro... 25 id. id.
 Extranjero... 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 2.º 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 id.—En la 4.ª 25 y a los suscriptores 12 céntos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Insértese ó nó, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona, domingo 6 de Abril de 1890.

NÚMEROS SUELTOS
 25 céntimos

N.º 4.057

Revista parisién.

Paris 3 Abril de 1890.

SUMARIO.—Ojeada á la situación: Vacaciones parlamentarias. La derecha independiente.—Extranjero: Despedida de Bismarck. Fin de la conferencia. Manifestación socialista en perspectiva.—Miscelánea: Movimiento literario. Renan. Zola. Eco de la emigración.

Escribimos la presente crónica con el retraso de algunos días, debido esto á causas involuntarias, pero hemos de apresurarnos á decir á nuestros habituales lectores, que no han perdido con ello gran cosa, pues, á la verdad, la semana anterior había dado poco de sí.

En Francia, mejor dicho, en Paris, la política duerme, ó poco menos, á consecuencia de las vacaciones parlamentarias en que hemos entrado con motivo de la Pascua... bien ó mal llamada florida.

No queremos significar que la política interior yace poco menos que aletargada. Esto es absolutamente imposible, tratándose de una capital donde pulula tanta gente que solo de la agitación política vive, sin la cual su existencia se haría completamente difícil y por la cual se mantiene en la situación más ó menos falsa que se ha creado en el juego cada día más embrollado de los partidos militantes. Sería desconocer el temperamento que aquí presentan los hombres llamados de oposición, si quisiéramos suponer, ni remotamente, que han de cejar un solo instante en su empeño, concediendo, como quien dice, un período de tregua ó de reposo á los que en su concepto, detentan el poder contra las aspiraciones generales del país.

La nota saliente de estos últimos días, es la evolución que han iniciado algunos prohombres de la derecha monárquica en el sentido de aceptar la existencia de la República como un hecho consumado, y trabajar en union de todos los elementos conservadores del Parlamento para volver las cosas al ser y estado en que se encontraban cuando la República tenía al mariscal Mac-Mahon de presidente.

La evolución indicada, no tiene gran cosa de original y es muy probable que morirá en sus comienzos, si hemos de juzgar de su éxito por la acogida que ha merecido el grueso del partido monárquico. Original no lo es, por que hace próximamente unos tres años intentó el diputado

La primavera.

Por si la una tenía mejor palmito que la otra, y por si ésta servía ó no servía para descalfar á aquella, movieron las cuatro Estaciones tal alboroto, que hubo de despertarse el Tiempo y preguntar la causa del escándalo.

—Señor—le dijo el año—que corría cuando surgió la disputa,—son mis cuatro hijas que han venido á las manos, porque cada una de ellas pretende valer más que las otras tres.

—Bueno, házlas comparecer ante mi presencia; que suban enseguida. Yo dirimiré la cuestion.

El Año cogió de la mano á una de sus hijas; ésta se la dió á su hermana, y así formando cadena, subieron los cinco hasta la altura en que se cernía el Tiempo, y tomaron asiento en una nube blanca que se extendía á manera de gradería del trono del dios, formando blancos y mullidos almohadones.

—Estoy enterado—dijo el Tiempo—del motivo de vuestra querrela. Diga cada una los méritos que le abonan para ser reputada como superior á sus hermanas, y despues de oiros yo fallaré en justicia y adornaré la mano de la vencedora con este anillo, que dará á la que lo posea la eterna juventud.

Arrebuada entre las pieles de un riquísimo abrigo, hiriendo la vista con los ra-

do Raoul Duval, y nadie volvió á acordarse de semejante cosa hasta ahora en que, batidos los monárquicos en las últimas elecciones generales, han podido ó debido comprender que el país se negaba resueltamente á ponerse de su parte, lo cual quizá les haya inducido en la idea de la organización de esa *Derecha independiente* á que nos referimos, y acerca de la cual, como de un enfermo en grave peligro, la prensa republicana toda, y una gran parte de la monárquica, ha hecho ya, á la hora presente, toda clase de pronósticos..... reservados.

Todo el mundo comprende aquí la necesidad de formar un gran partido conservador. Esto es elemental y por tanto no necesita justificación. El problema estriba en saber si en ese partido deben entrar elementos que han tenido hasta ahora por único ideal el derrumbamiento de la República, ó si aquella misión incumbe solo á los elementos que se dicen moderados dentro del partido republicano. La polémica se ha entablado partiendo de ambos terminos.

Los periódicos más importantes de Europa continúan publicando artículos y más artículos, muchos de ellos puramente fantásticos, acerca de los motivos que pueden haber dado motivo á la retirada, á la caída mejor dicho, del gran canciller de Alemania.

Decimos caída porque, dígame lo que se quiera en contra, del fondo de cuanto hasta ahora se ha publicado y, sobre todo, de la elocuente y significativa reserva de la prensa alemana, dedúcese claramente que Bismarck ha sido víctima de su propia soberbia y de esas genialidades del emperador, á que nos tiene ya tan acostumbrados. El emperador quiere serlo de veras; se ha forjado en su imaginación un poder á su guisa, deseoso quizá de emular en algo ó en todo, á su poderoso vecino el czar de todas las Rusias, que en su país representa lo que quizá quisiera el joven é impetuoso Guillermo representar en Alemania, y de aquí que no haya podido soportar el yugo á que le tenía sujeto el viejo canciller, prefiriendo pasarse en adelante de sus consejos antes que continuar doblegando su voluntad á la de un hombre en quien habría de ver siempre un obstáculo para la realiza-

yos que hacia brotar la luz de las piedras preciosas sembradas en el arrogante busto, y precedida por el crugido de infinitos pliegues de seda y raso, se presentó el invierno.

—Ocioso me parece—dijo con aire impertinente—advertir que soy la Estacion más culta, más elegante y mejor educada de las cuatro.

Representada por el fuego que arde en la chimenea, presido reuniones, en las que se ejercita la inteligencia con la esgrima del ingenio. Yo organizo las hermosas veladas, gozo en el teatro de las primicias de nuestros autores modernos, y me regalo el oido con las obras de los clásicos inmortales. Cuando envío los principales frios al mundo anunciando mi llegada, el literato pone en prensa su libro, el pintor da el último toque á su cuadro, el cantante ensaya la romanza nueva, y el comercio y la industria se apresuran á llenar los escaparates para que á mi llegada pueda examinar sus maravillas. El hombre es el rey de la creación por su inteligencia, y yo soy la reina de las Estaciones, porque soy la favorita de la inteligencia humana.

Dicho esto, el Invierno lanzó una mirada despreciativa al Verano, que se adelantaba al trono para hacer su exposicion de méritos, y se dejó caer entre los montones de espuma de la nube.

—Algo se me alcanza á mi también de arte y de literatura, que al fin y al cabo las

ción de sus planes más ó menos descabellados. Esta y no otra es la explicación que debe darse á la dimisión de Bismarck. El canciller entendió que podría seguir imponiéndose; el emperador resolvió romper con ese yugo tiránico que impedía la libertad absoluta de sus movimientos... y *voilà tout*.

En medio de todo, el ex-canciller debe sentirse en estos momentos algo consolado de su desgracia, al ver los testimonios entusiastas de simpatía de que acaba de ser objeto al salir definitivamente de Berlin para retirarse en sus posesiones de Friedrichsruhe. La despedida que se ha hecho á Bismarck, ha sido realmente magnífica y ha tenido algo de imponente y conmovedora. Hay que confesarlo. Los viejos patriotas alemanes no podían olvidar así como así al hombre á quien debe Alemania su engrandecimiento y su actual hegemonía. Prescindamos nosotros de nuestras particulares opiniones, y reconozcámoslo también lealmente. Bismarck caído, víctima de la ingratitud de su soberano, que se lo debe todo, es cien veces más simpático y está á cien codos más de elevación que Bismarck omnipotente, orgulloso de su poder y abusando arbitrariamente de su gloria.

La conferencia de Berlin ha terminado, y todo el mundo reconoce ya que, si las discusiones que en ella han tenido lugar han rayado á una gran altura en su aspecto técnico ó puramente teórico, en cambio los resultados de la conferencia van á ser poco menos que completamente nulos desde el punto de vista de la práctica.

Los comisionados franceses, sobre todo Mr. Julio Simón, han representado un papel preeminente en aquella asamblea. Son ya conocidos algunos de los discursos pronunciados y reconocemos que, los más tienen grandísima importancia. En nuestro humilde concepto, el más práctico es el pronunciado por el comisionado obrero Mr. Delahaye, que viene á ser como un voto particular emitido, en divergencia con la manera de pensar de sus compañeros, acerca la tan debatida cuestion de la reducción de las horas de trabajo. El trabajo es luminoso, y estamos persuadidos de que su lectura debió producir positiva impresión en la conferencia.

Quisiéramos decir algo acerca de las grandes fiestas que se celebran en las grandes ciudades en honor del Invierno, se celebran en el mió en las playas aristocráticas. Pero no quiero hacer valer méritos que no tengo en grande estima. Soy superior á mis hermanas y me considero la reina entre las cuatro, porque es justo que cina la corona la que empuña el mejor cetro.

Al decir esto, el Verano extendió el brazo y presentó un hacedillo de trigo del color del oro.

—Yo soy la madre del mundo añadió;—por mí vive la humanidad, y cuando dias antes de la siega me columpio con movimientos parecidos á los de las olas, no es que me da el viento, sino que me estremezco de orgullo al pensar que guardo dentro de mis espigas la savia del linaje humano.

Se presentó enseguida el Otoño, y dijo:

—No se encierra el jugo vital en las espigas, sino en mis racimos. Yo soy la estacion amiga del hombre, porque guardo para él una alegría en cada uno de mis granos. Doy vigor al cuerpo, enciendo la sangre, y lleno de luz los cerebros. Si yo no existiera, no llevaria el Invierno la vida fastuosa que nos ha pintado. El trigo es mi subordinado: el pan no es más que un medio para llegar á un fin, que soy yo: despierta en el hombre mayor deseo de mi posesion y existe por eso. Me creo con derecho mejor que mis hermanas á ser proclamada la más hermosa de las estaciones.

diosa manifestación que se anuncia para el 1.º del próximo Mayo, y en la cual deben tomar parte simultáneamente los obreros socialistas de todo el continente; pero nos faltan tiempo y espacio para ello. Como la iniciativa ha partido de Francia, y faltan todavía muchos dias antes que la manifestación se lleve á cabo, hablaremos de ella en otra crónica, indicando su origen y procurando desentrañar sus probables consecuencias.

Hace tiempo que nada hemos dicho á nuestros lectores relativamente á bibliografía. Mucho se publica aquí todos los dias; esto es innegable; pero no todo lo que ve la luz pública es digno de mención.

Se anuncia ahora un libro de Ernesto Renan, que es uno de los mejores y más ilustres escritores de nuestro tiempo; constituye siempre una novedad importantísima en el mundo de las letras. El que se anuncia para dentro de poco es, más que una novedad, un verdadero acontecimiento científico y literario. Titúlase «El porvenir de la ciencia» y, por lo poco que de él conocemos, podemos asegurar á nuestros lectores que será una de las páginas más gloriosas con que podrán envejecerse justamente Francia y la literatura contemporánea.

Zola, el gran pontífice del naturalismo, acaba de ser declarado reo—*infraganti*—del delito de plagio. En efecto, parece que el escritor inglés Mr. Jorge Moore publicó en 1887, una novela ó relato que viene á ser un verdadero facsímil sobre el que está calcada una gran parte de la última obra de Zola *La Bestia humana*. ¡Qué gran desengaño para los admiradores y discípulos del gran maestro!

Algunos periódicos han dado estos dias la noticia de que D. Manuel Ruiz Zorrilla continuaba enfermo de gravedad. Podemos asegurar con toda certitud que el Sr. Zorrilla, cuya indisposición fué pasajera, está completamente repuesto, sin que nada denote en él ni cansancio ni falta de salud como ciertos titulados órganos de la opinión han pretendido, obediendo sin duda á instrucciones reservadas ó á móviles más ó menos interesados.—V.

Pero á fé que no me quitará el sueño el fallo del tribunal si me es adverso, que tengo yo para ejercer mi soberanía el amor de todos los hombres, mis súbditos y la más hermosa de las coronas.

Dijo así, y sacudiendo los cabellos dejó caer algunos granos de la guirnalda de pámpanos y racimos con que había adonado su cabeza.

—¿Y tú, preguntó el tiempo, no tienes nada que decir?

La primavera, que, ajena á lo que pasaba á su alrededor, se había entretenido en llamar á todas las golondrinas que cruzaban por aquella region del cielo y estaba jugando con ellas, volvió la cabeza fijos sus ojos grandes, negros, húmedos, en el dios que le interrogaba, y contestó:

—No señor; no tengo que decir nada.

—¿Ni tienes tampoco dones que ofrecerme?

—Estos.

Y la joven, ruborizándose por lo humilde del tributo, dejó caer de las faldas unas ramas de almendro mezcladas con violetas.

—Tuyo es el anillo—dijo el Tiempo, ciñéndoselo al dedo;—que para nada le servirían al hombre las otras Estaciones, si tú no le hubieras dado el sentimiento de la poesía y el amor contemplativo de la Naturaleza.

Noticias locales y generales

En el salon de sesiones de la Sociedad *La Regional*, tendrá lugar esta noche una velada literario-musical en su primera parte, por el *Sexteto Mozart*, el coro social y varias señoritas lectoras, y de baile en la segunda.

Agradecemos a la Junta su fina invitación.

—Está vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Monells, cuyo sueldo anual es de 250 pesetas y el plazo para pretenderla de quince días.

—En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, ha quedado expuesto á juicio contradictorio por espacio de veinte días, el proyecto de alineación de la plaza del Molino.

—El Ayuntamiento de Vilatenim, á quien se le ha perdido el sello que venia usando, anuncia que desde el 26 de Marzo usa uno nuevo que en el óvalo dice *Ayuntamiento de Vilatenim*, y en el centro contiene las armas reales y un cordero en la parte posterior del escudo.

—En la Secretaría del Ayuntamiento de Port-Bou ha quedado expuesto al público el plano general del pueblo, levantado por nuestro particular amigo D. José Vila y Calloll, con objeto de que se formulen en su contra las reclamaciones que se crean procedentes, dentro del plazo de treinta días.

—La Sociedad *Círculo de San Narciso* hoy celebrará función dramática, poniéndose en escena la tan aplaudida zarzuela en 3 actos, original de nuestro particular amigo D. Eduardo Sainz, *El Sacristán de la Aldea*.

Mañana lunes, á las 4 de la tarde, el magnífico drama en 3 actos, *Victima del Masonismo!* y el estreno de la zarzuela en un acto, *L' allotjat*.

—Cuando el cariz de la atmósfera hacía presumir la supresión de la procesión de antes de anoche y las gotas desprendidas de las nubes parecía como constituir un inminente peligro para la consumación de tan religioso acto, salió la comitiva de San Félix recorriendo, aunque no tan numerosa como otros años, la carrera sin grandes paradas ni lentitud en la marcha. Su paso lo presenció multitud de fieles, si bien no tan numerosa como la de la noche anterior á causa de la amenaza de la lluvia que, cual finísimo polvo cayó toda la noche, amen de gotas de mayor tamaño.

En ambas procesiones ha cerrado la marcha un piquete de Asia con música y banda de cornetas.

Ahora hasta el año que viene si Dios quiere.

—Ha fallecido el Conde de Pardo-Bazán, padre de la notable escritora de estos apellidos. A su desconsolada madre ha dirigido el eminente tribuno señor Castelar, el siguiente telegrama;

Condessa de Pardo Bazán.—Fáltannos ojos para llorar á nuestros muertos y vámonos muriendo en ellos. Cuanto daría por estar junto á V., pues tanto saben como respeté al padre, quiero á V. y admiro á Emilia. Consolémonos, esperando en Dios la resurrección y la inmortalidad.—*Emilio Castelar*.

—Si nuestros informes son fundados, el digno General-Gobernador militar de esta plaza y provincia, será trasladado á Barcelona encargándosele mando de fuerzas.

—Con objeto de asombrar á los visitantes de la próxima exposición de los Estados Unidos, el famoso Barnum ha pensado exponer las mómias de Ramsés II, de su hija, que fué quien salvó á Moisés, y de otros personajes históricos cuyos restos se hallan en los Museos de Egipto.

A este efecto ha autorizado á uno de sus agentes en Europa para ofrecer al Gobierno egipcio medio millón de francos por el derecho de exhibir dichas reliquias en los Estados Unidos, por espacio de algunos meses.

El Gobierno tendrá la facultad de hacer custodiar las mómias expuestas por un destacamento de soldados egipcios.

—La noche del Jueves, á un individuo que estaba en la iglesia del Carmen esperando la salida de la procesión, le fué robado, no sabe como ni cuando, el reloj de plata y la cadena que iba sujeta á un ojal del chaleco.

¿Quién fué el ladrón? Ah! eso, como siempre; no se sabe.

—Mañana tendrá lugar en el teatro del *Nuevo Orfeon Gerundense* una variada función dramática, en la que se pondrá en escena por el inteligente actor Sr. Molgosa, el interesante drama en 3 actos, *¡Amor de madre!* en la que tanto se distingue la Srta. D.^a Raimunda Molgosa, y la divertida pieza catalana en un acto *Tres y la Maria sola*.

—Segun los periódicos valencianos, se trata de conmemorar en la capital del antiguo reino el centenario de la aparición del primer número del primer diario que se publicó en Valencia, cuya fecha será el dos de Julio próximo.

—Dicen de Varsovia, que á fines del presente mes el contingente militar ruso de la Polonia será reforzado con una division de infantería y nueve regimientos de cosacos.

De este modo Rusia tendrá en la frontera occidental un ejército de trescientos mil soldados, dispuestos á invadir el Austria en cuanto den la señal.

La cuestion es que todos dicen anhelar la paz y no hay uno que no amenace con la guerra; y mientras, las naciones arruinándose.

—Durante Marzo pasado, el Tribunal de lo contencioso-administrativo solo ha incoado un pleito procedente de esta provincia á instancias del Ayuntamiento de Ullá, contra la Real orden expedida en 29 de Noviembre de 1889 por el Ministerio de la Gobernación, sobre repartimiento vecinal para cubrir el déficit correspondiente al ejercicio de 1886-87.

—Se han aprobado las bases para celebrar en Salamanca el tercer centenario de la muerte del insigne escritor, honra de nuestras letras, Fray Luis de Leon.

—No habiéndose reunido en mayoría los padres graves de la provincia en prueba de lo mucho que por ella sufren y se desviven, el Gobernador civil ha convocado de nuevo á la Diputación Provincial para el 10 del actual, con objeto de celebrar sesiones ordinarias.

—Dicen los periódicos de Reus, que los viticultores de aquella comarca se hallan muy descorazonados por el notable retraso de las viñas en echar brotes, lo cual les hace temer por la suerte de la próxima cosecha.

—Según escriben de Tortosa, hace cinco dias fué cogido en aguas del puerto de Salou un enorme pez, que media unos cinco metros de largo y pesaba unos 1.500 kilogramos.

Del abdomen le fueron extraídos, entre otros muchos peces, una grande tortuga y un tiburón que pesó 120 kilogramos.

Dicho cetáceo es conocido por los pescadores de estas costas con el nombre de «solraig».

—Está vacante la plaza de Agente ejecutivo del partido de La Bisbal, debiendo los aspirantes presentar las solicitudes dirigidas al Ministro de Hacienda en la Delegación de esta provincia en el plazo de quince dias.

—El treinta del actual, tendrá lugar en la Comisaría de guerra de Figueras, subasta pública para contratar el lavado de las ropas de aquella factoría que lo necesiten, por durante un año, y un mes más si conviniere, siendo los precios límites, 0'12 pesetas el lavado y colado de una sábana; 0'05 el de una funda; 0'05 el de un cabezal; 0'15 el de un jergon; 0'15 el de una manta y 0'25 el de un capote de centinela.

—En el café de Europa de Zaragoza se presentó el lunes pidiendo limosna, el exteniente coronel de infantería don Julio Robault Batlle, de guarnición en Badajoz cuando ocurrió la sublevación de aquella plaza en sentido revolucionario.

Segun un colega de aquella ciudad, sus gestiones por conseguir el retiro, después de acogerse al indulto, han sido infructuosas, y en tan triste situación se encuentra, que ha tenido que apelar á la caridad pública para vivir y para que vivan sus desgraciados hijos.

Y mientras, Ruiz Zorrilla en Paris siendo una figura política á quien nada falta. Y esa es la política y sus encantos.

—Un bárbaro, llamado Agustín Zafra,

estaba dias pasados en la puerta de su casa de Moclin (Granada) con un retaco en la mano, y lo disparó sobre un niño de siete años que por allí pasaba, á quien dejó en situación desesperada.

Dicese que tenía preparado el tiro para la madre del niño, y como no pudiera aprovecharlo por haber pasado la mujer momentos antes, lo descargó al hijo.

El agresor está preso.

—El Juzgado de La Bisbal llama á don Juan Marsillach y Rabell, y el de Olot anuncia la venta en pública subasta de varias fincas rústicas del término de Begudá para el ventiocho de Abril.

—Un viajero recién llegado á Granada, refiere que en la estación de Bobadilla presencié una escena tristísima.

De uno de los trenes que llegaron de Granada, bajó una bellísima jóven con el cabello en desorden y la mirada incierta, á la que acompañaban dos hermanas de la caridad, procurando evitarle todo acceso furioso. Detrás iba un jóven de distinguido porte llorando como un niño.

La joven era una señora que se ha vuelto loca á los tres meses de casarse. El que lloraba era su marido.

La condujan á un manicomio.

—Con motivo de las pasadas solemnidades religiosas, son muchas las personas á quienes hemos oido aplaudir lo aseados y bien vestidos que dó quiera ván, se presentan los niños y niñas acogidos en el Hospicio Provincial, cuyo aspecto personal acusa, por otra parte, una serie de cuidados en la mesa y demás medios higiénicos de vida, que honran á cuantos tienen á su cuidado la existencia de esos desgraciados niños.

Y hacemos públicos esos elogios merecidos, para satisfacción del digno Administrador señor Marlés, Hermanas de la Caridad y Empleados á sus órdenes.

—Es tema de las conversaciones en Algirces un hecho que podría constituir un horrible crimen.

En la calle de Carreteras de aquella población, hallábase enferma una señora, á la que fueron á visitar sus parientes, lo que impidió el marido diciendo que la señora estaba durmiendo. Escamaronse los parientes y volvieron al poco rato, logrando penetrar en la alcoba donde vió que la enferma estaba muerta.

Dieron parte al juzgado, y éste pudo comprobar que aquella señora era cadáver desde hacia algunas horas, deduciéndose más tarde por la autopsia, que la muerte había sido violenta y producida por golpes en la cabeza.

Algunos afirman que ambos esposos padecían ataques de enagenación mental.

—A las 10 de la noche de hoy, y en el salon del Odeon, tendrá lugar un extraordinario baile por la distinguida Sociedad *La Odalisca*, en el cual ejecutará escogidas piezas la orquesta principal de esta ciudad, tan acertadamente dirigida por los profesores Pibernus y Vidal.

—Con dirección á Barcelona, en el tren de ayer tarde pasó por esta ciudad una Comisión de la Sociedad de estudios de Historia Natural de Beziers, compuesta de cien personas. Esta expedición vá á la capital del Principado para visitar los museos, edificios notables y alrededores de la misma.

—Anteayer llegó á esta ciudad la compañía de verso castellano que hoy debe debutar en el Principal.

—Desde ayer, la circulación de trenes por la línea del litoral se practica con la regularidad de costumbre, por estar ya arregladas las averías que el mar ocasionó en varios puntos de aquella sección.

—El Círculo Tradicionalista de Palafrugell celebrará hoy, Pascua de Resurrección, una solemne velada literario-musical con arreglo á un escogido programa.

—Ayer fueron entregados á la línea férrea del Midí por la estación de Port-bou, 148,380 kilogramos de vino.

—A las nueve y media de las noches de hoy y mañana, se verificarán en el *Circo Alvarez* dos bailes con motivo de la terminación de las obras de ensanchamiento y reapertura del mismo.

Agradecemos al propietario del *Circo* señor Piferrer, la invitación con que nos ha favorecido.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición, un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentin & Cia* de Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.

—Véase el anuncio de los grandes almacenes del *Printemps* de Paris.

Concurso de Pulverizadores contra el Mildew.

Acaba de verificarse en Badalona, cerca de Barcelona, un importante concurso de Pulverizadores.

Entre los numerosos instrumentos expuestos, ha sido muy notado el pulverizador «Eclair» (Relámpago) de Mr. Vermorel, constructor en Villefranche (Rhône-France) á quien ha sido concedido el primer premio, diploma de progreso.

LA «EMULSIÓN SCOTT», ES LA FÓRMULA ORIGINAL; TODAS LAS DEMÁS SON DEFECTUOSAS IMITACIONES. (Desconfiar de las imitaciones.)

Palma 5 Julio 1886.
He venido por mucho tiempo usando la *Emulsión Scott* mi práctica particular en los casos de *tuberculosis, escrófulas y raquitismo*, con buen éxito, pudiendo apreciar sus cualidades únicas y reconstituyentes. En mi concepto esta emulsión tiene la ventaja sobre otras emulsiones conocidas, de que ella sola reúne los medicamentos principalmente indicados para las enfermedades dichas, bastando ella para constituir en tratamiento completo.

DR. MARIANO AGUILÓ.

Instrucción Pública.

Van á proveerse por oposición las siguientes escuelas de esta provincia.

Superior de niños de San Feliu de Guixols, con 1350 pesetas anuales; las *elementales de niños* de Amer con 1.100, San Antonio de Calonge, San Pedro Pescador, San Feliu de Buxalleu, San Martín de Villalonga y Argelaguer con 825 y Palafrugell (Ayundatía) 750, y las *elementales de niñas* de Girona con 1375, San Pedro de Osor, San Aniol de Finestras y Puigcerdá con 825.

Costumbres catalanas.

Que «el casado casa quiere», es un adagio exactísimo entre las morigeradas clases agricultoras de la alta montaña gerundense; allí empiezan los niños á ayudar á sus madres en la guardería del ganado de cerda cuando tan solo cuentan la edad de cinco ó seis años; á la de ocho ya secundan á sus padres en el apacentamiento de vacas; de diez en adelante ya ensayan sus fuerzas en voltar la tierra con una pequeña laya—*fanga*—en el terreno destinado al plantío de coles, tomates, pimientos, cebollas y otras hortalizas.

Los niños mayores de cada familia—*herrens*—se contentan con que sus padres les mantengan y vistan, con tal que en cada dia festivo les den algunos céntimos para hacer el—*truch*—en la taberna—*hostal*.

Los hijos menores no se contentan con lo antedicho, pues aspiran á fundar una nueva familia, y para contar con recursos para librarse del servicio militar y establecerse, se contratan en alguna *masía* en que falten brazos, y, sea trabajando á jornal ó de otro modo, procuran ganar cincuenta duros anuales, de los que gastan una tercera parte aproximadamente en vestir, calzar y otras frioleras; de lo que resulta que pueden ahorrar sobre dos onzas anualmente.

En el tiempo que media entre catorce años pueden reunir unos doscientos duros; pero llega la época en que el gobierno les obliga á pasar dos ó más años en provincias distantes de la en que han nacido, para poder tratarles *cuerpo de rey* sin causar envidia á sus padres, para enseñarles cosas que ninguna utilidad particular producirá, y que lo mismo podrían aprender en su provincia que en otra distante.

Ingresan en el ejército, ó no ingresan por haberles tocado número alto en el sorteo; si no ingresan y cuentan con las antedichas mil pesetas, ya tienen bastante para arrendar una *masía* en cuyas tierras pueda sembrarse cuatro sacos de trigo y centeno—*mastall*—alternando con plantación de maiz ó patatas en una extensión igual de territorio, y otra porción en que quepan otros dos sacos de diez arrobas de trigo; pero destinando una para hortalizas

y otra para prado artificial donde sembrar alfalfa y mielga—*userda y melca*.—ó bien para destinarla á grado natural donde pueda apacentarse el ganado de cerda y el bovino.

Pero así como «el casado casa quiere», el mozo que tiene *masia* arrendada, necesita casarse para que haya quien vigile las aves de corral, los lechones y terneras que no deben salir de sus cuadras, preparar el alimento de la familia y tener corrientes todo lo demás correspondiente al domicilio conyugal.

Con la referida dotación de tierras, puede criarse dos vacas que además de leche producirán dos terneras cada año, cuyo precio variará de diez y seis á veinte duros una. Las cerdas dan dos crías al año que suelen ser de nueve lechones cada una, vendidos á tres duros por cabeza cuando tienen de dos á tres meses, resultan treinta y seis lechones que valen ciento ocho duros, además del aumento de precio que adquieren sus madres desde que son dadas por primera vez al cerdo, lo que se verifica tan pronto como han cumplido seis meses.

El producto de la tierra, por término medio es de ocho por uno; sembrando cada año cuatro sacos de *mastall*, resulta una cosecha de treinta y dos sacos ó más bien de veinte y ocho disponibles para la venta ó el consumo, por haber de separarse cuatro para la siembra siguiente; siendo el valor total del grano vendible aproximadamente de cuatro duros por cada saco de diez arrobas, suman ciento doce duros.

En Mayo se procede á la siembra de maiz en la otra mitad de tierra disponible; el número de sacos de grano que produce es poco diferente del del *mastall*, pero el precio es tan solo de quince pesetas cada saco ó sea noventa y seis duros por treinta y dos sacos, pues la semilla que ha de emplearse es insignificante.

Debe tenerse presente que es prudente rebajar una quinta parte de la totalidad de los productos ó sea dar como á nula una cosecha por quinquenio á causa de enfermedades, defunciones, pedriscos, sequías y otros percances, á que están sujetos la industria pecuaria y la agrícola.

Joaquín Barnó.

Chismografía madrileña.

La nevada de estos días.

Quisiera dar á mis lectores una suelta pero expresiva idea de lo que es una nevada en Madrid.

De pintoresco nada absolutamente tiene: los tejados blancos como en todas partes, en la calle la nieve mezclándose con el lodo y los transeuntes llevándose los dedos á la boca con una expresión que infunde miedo.

Sin embargo, como en toda ciudad populosa y especialmente en una heterogénea como Madrid, ocurren escenas chistosas y dignas de consignarse en el papel.

Ahí van varios botones para muestra.

Por una calle, la de la Montera, camina una jóven hermosa de bello rostro, cuerpo elegante y medias más elegantes aún, como apreciarse puede merced al desahogo de la aludida que orgullosa sin duda con sus formas no quiere ocultar los tesoros que posee, y levantando un poco el corto vestido exhibe á las miradas de los transeuntes géneros de lencería.

Detrás de este pez, (no se olvide que nieva) marcha un pollo gomoso, embobado hasta los ojos, pero lanzando fuego por ellos á pesar del frío.

Entre perseguida y perseguidor se entabla á la carrera el siguiente diálogo.

—¡Adiós copito de nieve!
 —¿Quiere V. que la acompañe?
 (Silencio en las filas).
 —¿Dónde compra V. las medias?
 —En la tienda.
 —¿Le cuestan á V. mucho?
 —Las gracias.
 —Esas son las que V. prodiga.
 —¡Qué flor más cursi y más gasta-

—El tiempo no permite otra cosa; sin los ojos de V. me hubiera helado ya.

—¿No tiene V. calor propio?

—Lo compro usado.

—¿Procedente de empeño?

—No, procedente de las almas caritativas que me socorren.

—¡Si fuese V. una de ellas!...

—Perdone por Dios hermano.

—No establezca V. parentescos que vá á ser precisa dispensa.

—Pues dispense V. pero mi nóvio se acerca.

—¡¡¡Vuelvo!!!

—¡¡¡Abrigarse!!!

La muchacha prosigue su camino riéndose á carcajadas y remangándose el vestido, y el galanteador se retira por el foro prudentemente, blanco del susto y blanqueado por la nieve.

En una esquina, un guardia de orden público conversa animadamente con una defensora del libre cambio y, ambos á dos en competencia, contravienen las órdenes municipales y martirizan las leyes de la Gramática.

Aquí un vendedor de café económico envuelto con su bufanda, vá con el establecimiento á cuestas.

Allá un cochero acurrucado en un pescante, mientras su *compañero de industria* piafa y el desespera al ver las incomodidades de los inoportunos copos.

De cuando en cuando una caída grotesca y, por consecuencia, espectáculos inesperados que los transeuntes celebran con risas y aclamaciones si es hombre el paciente, con dichos picarescos si es mujer y bonita, y con sangrientas burlas si es una vieja *percebe* la que ha tenido la desgracia de medir el suelo con las espaldas y demás.

De cuando en cuando aparece el benemérito cuérpo de barrenderos ó *escribanos públicos* con las plumas en ristre, y dando batidas á la nieve en columna cerrada.

En resumen, queridos lectores; Madrid en una nevada no será una obra de gran espectáculo en la que se ofrezcan soberbios telones y cuadros bonitos, pero es un sainete en el que las escenas chistosas se suceden unas á otras sin interrupción, y con el cual también suele admirarse un arco iris (!) formado con el blanco de la nieve, el carmin del rubor y el verde de los diálogos.

Merece verse.—José Bermúdez.

CANTARES.

Tengo al demonio en mi casa y me dá la pena negra; aquel que lo quiera ver, que venga y vea á mi suegra.

El sol á las plantas quema y así me quemas el alma; gracias á que tanto fuego se apaga sólo con agua.

A. P.

Administración de Contribuciones

DE LA Provincia de Gerona.

CONVOCATORIA DE GREMIOS.

Debiendo procederse á la formación de la matrícula de esta Capital que ha de regir en el próximo año económico de 1890-91, á tenor de lo dispuesto en el artículo 15 del Reglamento de 13 de Julio de 1882 y con arreglo á lo prevenido en el artículo 49, se invita á los gremios ó colegios que al final se expresan á que se sirvan concurrir á esta Administración, sita en la plaza de San José, en el día y hora que á cada uno se le señala con el fin de verificar la elección de Síndicos y clasificadores de aquellos que consten de más de diez individuos y en los que no lleguen á dicho número, designar un síndico y ante todos los individuos hacer la clasificación y repartimiento de cuotas como determina el artículo 59 del citado Reglamento y la ley de 18 Junio de 1885.

Día 9.—9 de la mañana.—Vendedores al por mayor de hierro y acero; 9 y media, vendedores de tegidos de lana; 10, Fondas; 10 y media, vendedores de alfombras y tegidos; 11, Droguerías al por menor; 11 y media, Tiendas de obras de ferretería; 12, vendedores de efectos de metal blanco; 12 y me-

dia, vendedores de cereales y harinas; 4 de la tarde, Cafés en que se sirven platos sueltos; 4 y media, vendedores de cofres y objetos de viaje; 5, id. al por menor de tejidos; 5 y media, id. de quincalla y bisutería ordinaria; 6, id. de vinos del país; 6 y media, id. de objetos de escritorio; 7, id. de comestibles.

Día 10.—9 de la mañana.—Tiendas de molduras y marcos dorados; 9 y media, Tiendas de vinos y aguardientes por menor; 10, vendedores de gergas y costales; 10 y media, Tiendas de Abacería; 11, Id. de pastas para sopa; 11 y media, vendedores de relojes de plata y metal; 12, Tiendas de colchonería; 12 y media, Id. de aceite y vinagre; 4 de la tarde, Expendedores de carnes frescas; 4 y media, Bodegonas; 5, Agentes de negocios; 5 y media, Comerciantes banqueros; 6, Tratantes en carnes; 6 y media, Fabricantes de tapones de corcho; 7, Matronas.

Día 11.—9 de la mañana.—Dentistas que no sean médicos; 9 y media, Farmacéuticos; 10, Maestros de Obras; 10 y media, Médicos cirujanos; 11, Agrimensores; 11 y media, Abogados; 12, Notarios colegiados; 12 y media, Procuradores de los tribunales; 4 de la tarde, Orifice plateros; 4 y media, Confiteros; 5, Sastres surtiendo géneros; 5 y media, Impresores; 6, Hornos de cocer pan con tienda; 6 y media, Peluqueros en salón; 7, Alpargateros.

Día 12.—9 de la mañana.—Carpinteros; 9 y media, Constructores de carros; 10, Herreros; 10 y media, Modistas; 11, Barberos en tienda; 11 y media, Pintores; 12, Zapateros. Gerona 1.º Abril de 1890.—El Administrador, B. Sánchez.

Los nuevos cañones.

El día 13 del pasado mes se volvieron á probar en Filadelfia los cañones de dinamita del crucero norte-americano *Vesuvius* con resultado completamente satisfactorio.

Como de costumbre, el buque se hallaba en el rio Delaware, y comenzados los experimentos, los cañones neumáticos arrojaron con perfecta puntería doscientas libras de dinamita á una milla náutica, ó sea la distancia requerida por el contrato que los constructores tienen hecho con el Gobierno.

Uno de los proyectiles fué arrojado á una distancia de 6.800 piés, y como se esperaba, hizo explosión á los cinco segundos y medio de haber chocado con la superficie del agua.

Otro llegó á 6.950 piés, y de acuerdo con lo anunciado por los constructores, estalló un segundo despues de haber tocado en el agua.

En resumen: las pruebas de los cañones neumáticos del *Vesuvius*, segun esto, han sido más satisfactorios que lo que se esperaba.

Modas parisienses.

Hemos de ver repetirse, durante la próxima estación, el empleo del *pekin*; en cuanto á las telas rayadas, parece que tampoco llevan trazas de desaparecer todavía.

Citaré un vestido de seda *pekinado*, tono rojo-oscuro y albaricoque. La falda da vueltas arrollándose en forma mirlitón, yendo en sesgo sobre el delantero, luego volviendo naturalmente, en recto hilo, sobre el costado izquierdo, y terminándose en un faldón de *redingote* también de recto hilo. Corpiño, ó cuerpo, drapeado y cruzado. Mangas en sesgo, muy puntiagudas y muy largas.

En los cuerpos (*corsages*), muchos añadidos (*empiétements*) siempre con los cierres muy disimulados ó, mejor dicho, invisibles. Por lo regular, este añadido está formado de una tela distinta de la del traje. Cuando el vestido vá guarnecido con bordados, el añadido está hecho de este mismo bordado, el cual á su vez está hecho en oro, galoneado de dos tonos, pasamanería, etc.

**

Para el calzado, continúa la media negra llevándose la palma entre las que aquí pasan plaza de elegantes, siguiéndole de cerca la media escocesa: ésta, sin embargo, es más difícil de adquirir, más cara y, por consiguiente, menos práctica. Los zapatos en punta siguen estando en voga, por más que lo contrario se diga, especial-

mente los zapatos con hebilla, de tacón, bajo ó semi Luis XV.

En los vestidos de diario tenemos las *toilettes* llamadas *neigenses* (nevosas), muy lindas, muy frescas y muy cómodas de llevar. Los colores son neutros, bastante claros, siempre en la gama de los grises, de los velloris y de la almáciga. Las telas de estilo se emplearán para *toilettes* más rebuscadas y los ramos grandes ó bien microscópicos, los escoceses complicados se mezclarán mucho con los tegidos lisos en seda ó lana.

Los ropajes ó abrigos serán, al igual que los sombreros, de forma estrema; es decir, ó muy largos que oculten enteramente el vestido, ó muy cortos, descubriendo una elegante hechura.—Los sombreros, como ya lo tengo dicho en otra ocasión, ó inmensos, ó apenas perceptibles.—*Stella*.

Paris, Abril 1890.

SE ENMARAÑA LA COSA.

He aquí lo ocurrido entre los señores Sagasta y Martínez Campos en uno de los departamentos del Senado en presencia de muchas personas que lo oyeron y entre ellos un Redactor de *El Clamor*.

General.—Me han referido que ha dicho V. que si bajo á despedir al general Dabán, piensa V. arrestarme. (En efecto, el señor Sagasta lo había dicho así á varios periodistas hace tres ó cuatro días.)

Presidente.—Cá, mi general. Hará V. bien. Si yo fuera amigo del general Dabán y estuviera en el caso de V., bajaría.

General.—Pues ya sabe V. que sin su permiso pensaba bajar y bajaré. Por supuesto que si aquí hubiera V. dicho algo de lo que ayer dijo en el Congreso y tan dignamente contestó Cassola, le aseguro á V. que se había de acordar de este día.

Presidente.—Yo no quiero refirir con V. El general, por toda respuesta volvió la espalda y se acabó el diálogo.

Ladrones científicos.

El Correo de los Estados Unidos da cuenta de un hecho que prueba que los malhechores están también en la vía del progreso y que saben apelar á los descubrimientos científicos para realizar sus proezas.

Alguno de ellos acaba de inventar el *rompecabezas* eléctrico, y un habitante en Chicago ha experimentado, bien á pesar suyo, los efectos de la invención.

Transitaba mister Johnson, que así se llama dicho ciudadano, por una de las más frecuentadas avenidas de aquella capital, cuando se sintió bruscamente acometido, aturdido, derribado y despojado, todo en un abrir y cerrar de ojos. El buen hombre no sabía explicarse cómo sucediera el hecho, pero el electricista jefe del municipio descifró el enigma.

«Con una pequeña batería perfeccionada—declaró aquel especialista—del tamaño de una petaca, un ladrón lleva consigo una cantidad de electricidad suficiente para derribar y dejar inmediatamente insensible á cualquier hombre, por robusto que sea.»

Mr. Johnson había tropezado con ladrones científicos y provistos de un rompecabezas eléctrico.

Según parece, para obtener un resultado *satisfactorio*, basta una pequeña placa metálica, que se conserva oculta bajo la palma de la mano. Dicha placa está en comunicación con una batería por medio de un hilo conductor rodeado por una materia aisladora. Con la placa se toca cualquier parte que se quiera de la persona contra la cual se intenta la agresión y queda instantáneamente aturdida y paralizada. Cuando recobra los sentidos, los malhechores están ya lejos. Si por desgracia el agredido padece de una enfermedad del corazón, el ataque es mortal.

Como se ve, el nuevo procedimiento es cómodo y sencillo. Nada de lucha, de gritos, de violencia ni de sangre; es, en una palabra, el arma que conviene á los ladrones discretos y bien educados.

Creemos, sin embargo—dice un periódico—que Edison no tiene nada que ver en esa nueva aplicación de la electricidad.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

S. Celestino p.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de la Congregación.

Imp. de LA LUCHA á cargo de P. Vert.

Servicios de la Compañía



Transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Transatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENÇE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOUGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Marzo el vapor

BEARN,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar o ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquessa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año xiii. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos o parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos o rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. — EN TODAS LAS FARMACIAS.

En París, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFECTEUR

FÁBRICA DE PRODUCTOS EXPLOSIVOS

SOCIEDAD ANÓNIMA DE LA «MANJOYA»

OVIEDO (ASTURIAS)

SUCURSAL EN NOCEDAL (VIZCAYA.)

Pólvoras de caza, guerra, cohetes y mina.

Goma explosiva, dinamita, cápsulas y mechas.

Unico representante y depositario para toda Cataluña e islas Baleares.

JOAQUIN VIZA, BAÑOS NUEVOS, NÚM. 14, 3.º

Barcelona.

1-8.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La

VELOUTINE

Polvos de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Químista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre herpética, sea húmeda ó seca, provenga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., terminando los agradables é infalibles CONFITES pectorales de MIRET, calman a las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIRET, farmacéutico, Hospitalet Barcelona.—Madrid: Sr. Sanjaume.—(Horno de la Mata, 15.) Depósito de productos químicos.

GRAN LOTERÍA DE DINERO.

500,000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

Ptas. 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

especialmente:

- 1 Premio a M. 300,000
- 1 Premio a M. 200,000
- 1 Premio a M. 100,000
- 1 Premio a M. 75,000
- 1 Premio a M. 70,000
- 1 Premio a M. 65,000
- 2 Premios a M. 60,000
- 1 Premio a M. 55,000
- 1 Premio a M. 50,000
- 1 Premio a M. 40,000
- 1 Premio a M. 30,000
- 8 Premios a M. 15,000
- 26 Premios a M. 10,000
- 56 Premios a M. 5,000
- 106 Premios a M. 3,000
- 203 Premios a M. 2,000
- 6 Premios a M. 1,500
- 606 Premios a M. 1,000
- 1060 Premios a M. 500
- 30930 Premios a M. 148
- 17188 Premios a M. 300, 200,
- 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50.200 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

MARCOS 9,553,005

ó sean casi

PTAS. 12,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50.200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 35.000, asciende en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 300.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Múltiplo, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Rvn. 30.—

1 Billete original, medio: Rvn. 15.—

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirnos lo más pronto posible pero siempre antes del

15 Abril 1890.

VALENTIN y COMP.

BANQUEROS.

HAMBURGO, (ALEMANIA.)

Aeroterapia.

GABINETE MÉDICO NEUMÁTICO

Doctor A. Diaz de Grivaño.

HOSPITAL 42 y 44, 2.ª, BARCELONA.

Inhalaciones de Oxígeno, Nitrógeno, enemas de sulfuro de carbono, Electricidad.



Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado, en lengua española ó francesa, encerrando los nuevos modelos para la ESTACION de VERANO, a quien lo pida a

MM. JULES JALUZOT & C^{os}

PARIS

Se remiten igualmente libres de franco, las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero especiíquense las clases y precios.

Expediciones a todos los Países del Mundo

El Catálogo indica las condiciones de envíos francos de portes y aduanas.

Casas de Reexpedición:

En Madrid: Plaza del Angel, 12 — entlo-decha — Irún — Port-Bou Hendaye — Cerbère.

Estas casas han sido creadas para facilitar y acelerar la reexpedición de nuestros envíos que llegan a su destino sin que el cliente tenga que ocuparse de nada.

Correspondencia en todas Lenguas

Personas que conocen las

PILDORAS DE HAUH

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Venta.

Hay para vender la propiedad conocida por TORRE DEN ESTRACH con nuevas ventajas para el comprador, sita en el término de Fornells. Dirijirse en Gerona a D. Francisco Salvat frente de la cárcel número 2, y en S. Feliu de Guixols a D. Joaquín Viladevall, calle de los árboles número 33.

GARGANTA

VOZ Y BOCA

PASTILLAS DE DETHAN

Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabuco, y especialmente a los Srs. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emisión de la voz.

Haber en el rotulo a firma

Adm. DETHAN, Farmacéutico en PARIS

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, entrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchot, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.